

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 31 (2001)
Heft: 10

Artikel: Notre passé au Laténium
Autor: M.L.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-828463>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La carte des vins réserve une place d'honneur aux vins neuchâtelois et aux trois producteurs de Saint-Blaise, qui œuvrent dans l'œil-de-perdrix, le chardonnay ou le pinot gris. Les nombreuses demi-bouteilles permettent d'y goûter sans excès.

Pour l'automne, le chef prépare toujours du chevreuil frais, «qui n'a rien à voir avec de la chasse congelée», précise-t-il. Le cuisinier avoue avoir un faible pour cette saison généreuse en produits variés, gibier, champignons, coquillages, comme les Saint-Jacques ou les moules.

Dans la partie inférieure de la maison, le café assure une cuisine plus simple et moins chère. Les rösti et les fondues sont tout de même assurés par la même cuisine.

Le Cheval-Blanc est aussi un hôtel de dix chambres, donnant pour la plupart côté lac. Saint-Blaise est idéalement situé à quelques kilomètres à peine de Neuchâtel, à deux pas de Hauterive et de son tout nouveau Musée du Laténium (voir ci-contre) et à quatre kilomètres à peine du Papiliorama de Marin.

Olivier Fetscherin a d'ores et déjà intitulé l'un de ses menus Expo 02. Mais il se demande si les visiteurs auront le temps de penser à leur estomac entre deux excursions.

La recette qu'il nous propose est facile à réaliser et peu onéreuse. S'il ne vous est pas possible de trouver de la bondelle, ce délicieux poisson typique du lac de Neuchâtel, vous pouvez la remplacer par de la palée ou de la féra. À la cuisson, les bords du filet ont-ils tendance à remonter? C'est signe que le poisson est très frais, explique le cuisinier. Le mariage du poisson d'eau douce, de la tomate et du basilic est particulièrement réussi, parce qu'il laisse au poisson tout son goût et qu'il rend le plat léger et digeste. De plus, la réalisation de cette recette ne vous prendra que peu de temps.

Maud Ledoux

ADRESSE

Hôtel-restaurant du Cheval-Blanc
2072 Saint-Blaise
Tél. 032/753 30 07
Fermé le mardi



Notre passé au Laténium

A Hauterive, le Musée du Laténium a ouvert ses portes il y a un mois. Tout sur nos lointains ancêtres de la Préhistoire, dans un bâtiment digne du 21^e siècle.

Le nouveau Musée cantonal d'archéologie de Neuchâtel est érigé sur le site même des fouilles archéologiques qui ont livré, lors des travaux de la RN5, les vestiges de trois étapes fondamentales de la préhistoire que sont l'âge de la pierre taillée, le néolithique et l'âge de bronze. Le site est magnifique, au bord du lac, nos aïeuls ayant du goût! C'est dans un bâtiment longiligne, en béton et en bois, résolument sobre et moderne, que l'on peut admirer le savoir-faire des hommes du passé. Choc des époques? A chacun d'apprécier.

L'exposition permanente, d'une surface de 2500 m², présente notre histoire en remontant le temps. En par-

tant de la Renaissance, on se rend chez les Gallo-Romains pour voir l'un des plus beaux palais romains de Suisse, la villa de Colombier. Devant le musée, la reconstitution d'une barque gallo-romaine rappelle le rôle du lac tout proche. Les Celtes de La Tène sont à l'honneur, eux qui vécurent sur notre territoire de 800 av. JC à 1 ap. JC. Le site qu'ils occupèrent est si important sur le plan archéologique que le nom neuchâtelois de La Tène est devenu une référence mondiale. Des «lacustres» aux chasseurs du magdalénien, le visiteur découvre les vestiges de pointes de flèches, pour terminer par les premières traces humaines de la grotte de Cotencher. Le parc extérieur présente une habitation d'il y a trois mille ans. Un superbe retour à nos origines, que l'on peut combiner avec une excursion en bateau.

M. L.

Le Laténium est ouvert du mardi au dimanche de 10 h à 17 h., tél. 032/889 69 10, accès possible en bateau, débarcadère de Hauterive.